



AVEI

Curso

Bases de Datos ICEX
El pasado mes de enero se realizó en el aula de informática de AIMPLAS en el Parc Tecnològic, el curso de Bases de Datos para el Comercio Exterior con no poco éxito. Para AVEI ha supuesto todo un logro la realización de este curso en Valencia, pues hasta ahora no se había hecho un curso de estas características en nuestra ciudad. Y es que lo que AVEI no consiga...

Asociados

El socio número 200
La pasada semana, AVEI ha alcanzado su socio número 200. Nuestra asociación sigue creciendo, lo que demuestra el interés que nuestras actividades despiertan dentro del mundo de los especialistas en información. El hecho de aumentar el número de socios casi cada día nos llena de

satisfacción, pues lo que está claro es que la unión hace la fuerza y nosotros sí que estamos empezando a ejercer una fuerza considerable en este sector profesional tan variopinto en el que nos movemos. Con este crecimiento constante vamos a seguir luchando por nuestro espacio, pero para ello, como siempre, debemos trabajar juntos.

Actividades

Futuro inmediato
AVEI no para. Para el mes de marzo tenemos preparadas varias actividades de las que tendréis cumplida cuenta en breve en vuestro buzón. En primer lugar, y retomando el ciclo de visitas que emprendimos el pasado año, el día 26 de marzo se va a realizar una visita cultural al Archivo del Reino de Valencia. No os lo podéis perder. Por otro lado, el mismo día 26 va a tener lugar un solemne acto por el cual se va a hacer socia honorífica de nuestra

asociación a Doña Pilar Faus Sevilla, tal y como se aprobó en la pasada Asamblea Ordinaria del 20 de diciembre de 1997. Un honor para nosotros. Y por último, del día 30 de marzo al 2 de abril se va a realizar el curso Diseño Gráfico por ordenador en el aula de informática de AIMPLAS. No dejéis escapar la oportunidad de asistir. Si os apuntáis a todo, seguro que no tenéis tiempo de aburrirlos.

COMUNIDAD VALENCIANA

GVA

DSI del DOGV
Informábamos en Mei nº 19 (p. 6) de la puesta en marcha de un servicio de difusión selectiva de la información del Diari Oficial de la Generalitat Valenciana. El Servicio de Difusión Legislativa anuncia ahora la terminación del periodo de pruebas y su funcionamiento a pleno rendimiento. El

mecanismo es extremadamente sencillo: introducimos las palabras clave de nuestro interés y recibimos, con la periodicidad deseada, el texto completo de las disposiciones oficiales publicadas en el DOGV que coincidan con nuestro perfil. En Mei ya disfrutamos de él, no pierdas el tiempo.



<http://www.gva.es/cidja/dsiform.htm>

UPV

Jornada sobre Portugal
El pasado 20 de febrero la Delegación de Alumnos de la Facultad de Informática organizó como actividad una Jornada Cultural sobre Portugal y la Sociedad de la Información. A lo largo de la Jornada se dieron la mano la lectura pública, el arte, la música y la poesía. Fue una ocasión excelente para conocer algunas experiencias singulares llevadas a cabo en Portugal, país de muy corta trayectoria bibliotecaria. La intervención de Isabel de Sousa sobre el sistema bibliotecario portugués fue francamente brillante, avalada por 25 años de experiencia profesional, gran inteligencia natural y sensibilidad por los cuatro costados. Nos explicó en apenas dos horas, dónde estaban antes, qué es lo que han hecho, y hacia dónde van.
Una parte de la Junta de AVEI se reunió con los participantes invitados: Isabel de Sousa y Jose Duarte. A pesar de que fue un encuentro informal, resultó muy fructífero. Pronto veremos su desarrollo.

ABV

Nueva Junta Directiva
Recientemente l'Associació de Bibliotecaris Valencians ha celebrado su Asamblea General, en la que ha resultado nuevamente elegido como Presidente Francesc Rodrigo. ¡Enhorabuena, Paco!
Y por supuesto, desde Métodos de Información, extendemos nuestra felicitación a todos los miembros de la Comisión Ejecutiva entrante.

VALENCIA

Centro de Documentación de Sociología de las Lenguas
Valencia será la sede del Centro de Documentación de las lenguas minoritarias de toda Europa, en cuya puesta en marcha se viene trabajando desde hace algún tiempo. El proyecto fue presentado en París con motivo del encuentro de directores generales de políticas lingüísticas de las comunidades autónomas españolas bilingües. El acto se llevó a cabo en el Instituto Cervantes bajo el nombre de Jornadas sobre las Nuevas Tecnologías aplicadas a las lenguas.
Vicente Felip, director general de Ordenación e Innovación Educativa y Política Lingüística, presentó el Centro de Documentación de Sociología de las Lenguas. Este centro recoge las informaciones sobre las diferentes lenguas minoritarias, tanto del Estado español como europeas e internacionales, que han ido apareciendo en los distintos medios escritos desde 1987 hasta la actualidad.

FUNDACIÓ BANCAIXA

Facsimil Ausias March
La Fundación Bancaja de Valencia ha presentado el facsimil de la primera edición valenciana de la obra del poeta Ausias March, junto con un estudio realizado por el profesor Vicent Josep Escartí. Baltasar de Romaní fue el editor de la primera edición valenciana de la obra del poeta valenciano más ilustre. Fue en el año 1539, cuando el arte y la técnica de la imprenta se difundía por Europa y siendo Valencia foco pionero entre las ciudades españolas. La publicación del facsimil adquiere importancia porque en ninguna de las bibliotecas públicas valencianas se conserva ejemplar alguno de esta edición; para realizar la edición facsimil se ha utilizado el de la Biblioteca Nacional.

SUECA

Donativo de la Generalitat Catalana
Una delegación de la Generalitat de Catalunya ha donado a la Biblioteca Municipal de Sueca un total de 500 volúmenes como cierre a los actos conmemorativos de los nacimientos de los escritores Josep Pla y Joan Fuster. Un centenar de los textos donados son de literatura infantil y los cuatrocientos restantes se distribuyen entre publicaciones de creación literaria para adultos, biografías y diccionarios. Los representantes de la Generalitat de Catalunya justificaron esta cesión gratuita, que se verá ampliada con sucesivas

donaciones, con el fin de compensar el esfuerzo realizado por el Ayuntamiento de Sueca para organizar una exposición de fotografías con paisajes de Sueca y Palafrugell, el pueblo natal de Pla. Esta muestra permaneció expuesta, tanto en el Palau Marc de Barcelona como en la Fundación Josep Pla de la población ampurdanesa.

BURRIANA

Museo-Archivo de la Naranja

Desde hace pocas fechas el Museo-Archivo de la Naranja sito en Borriana (Castelló), posee una página web en Internet. A través de ella podemos conocer con todo lujo de detalles el propio Museo, los servicios que ofrece y las actividades que desarrolla.

Así se nos informa que recorriendo las salas del mismo se alcanza a conocer la evolución histórica de la agricultura naranjera, su comercio y transportes, así como la publicidad de la industria de los derivados de los cítricos, de una forma amena y didáctica en un recorrido que nos lleva desde finales del siglo XVIII hasta nuestros días.

Además, el Museo posee archivo, biblioteca y centro de documentación básicamente citrícola a disposición de estudiosos e investigadores, con más de 800 volúmenes cuyas temáticas abarcan la historia, agricultura, comercio, industria, legislación, recetas de cocina, arte, etc. de los cítricos, además de obras generales de agricultura, economía agrícola, etc. También contiene una completa colección de memorias y compendios estadísticos

citrícolas, documentación relativa a conferencias y congresos sobre citricultura, agricultura y economía, así como más de 3.000 ejemplares de publicaciones periódicas de contenido agrícola y sobre todo citrícola, desde fines del siglo XIX. Por último, esta página web ofrece una amplia gama de enlaces con páginas de todos el mundo relacionadas con la citricultura a excepción de páginas comerciales y promocionales. Entre estos enlaces se encuentra los que conectan con páginas dedicadas al mundo de las frutas, con diversas publicaciones dedicadas a la agricultura, con artículos sobre las plagas más frecuentes, información sobre la exportación valenciana de cítricos, precios aproximados de los mismos, cotizaciones agrícolas tanto nacionales como internacionales, con el Centre INRA de Corse (Francia), o con Citrus Economic and Market Research Home (Florida).



<http://www.ctv.es/USERS/museonaranja/>
museonaranja@ctv.es
Tel (964) 51 54 15

VALENCIA

Índice del Archivo de la Catedral de Valencia
La Conselleria de Cultura ha editado en la colección 'Arxius Valencians' el 'Índice de los Archivos de la Catedral de Valencia' obra del Canónigo Roque Chabás (1844-1912). El libro presenta la labor de Chabás, con 4.500 referencias documentales de los fondos del

Cabildo catedralicio clasificadas por temas con actualizaciones realizadas por Elías Olmos, una biografía de Chabás, un análisis de la importancia historiográfica de organizar el archivo de la Catedral, y un repertorio de notas, índices onomásticos y toponímicos. La publicación del índice ha sido una vieja aspiración de los archiveros e investigadores valencianos que se cumple casi cien años después de haber sido concluido, ya que Chabás lo finalizó en 1903.

UPV

Actividades

Día del Libro 1998

El Día Mundial del Libro se celebra el 23 de abril, fecha emblemática que coincide con el nacimiento o muerte de varios escritores de renombre, entre ellos: Miguel de Cervantes, William Shakespeare, Garcilaso de la Vega y Vladimir Nabokov.

Con este motivo los estudiantes de la Licenciatura en Documentación han promovido un conjunto de actos culturales de gran interés para los profesionales de la información. En un variado programa que abarca los días 22, 23 y 24 de abril se celebrarán en la Facultad de Informática múltiples actividades, de las que destacamos:
Día 22: Mesa redonda sobre "La Biblioteca Valenciana" y Taller de animación a la lectura.
Día 23: Mesa redonda sobre "Los retos de la producción editorial en el siglo XXI".
Día 24: Mesa redonda sobre "Las perspectivas futuras del profesional de la información".
Además, durante los tres días

se podrán visitar diferentes stands y asistir a demostraciones de software.

Estos actos cuentan con el apoyo de: Facultad de Informática, Biblioteca General UPV, Departamento de Historia del Arte, Departamento de Sistemas Informáticos y Computación, AVEI y Oficina Verde.

UV

Bases de datos en CD-ROM El Servei d'Informació Bibliogràfica de la Universitat de València anuncia la puesta en marcha del servicio de búsqueda bibliográfica en las bases de datos propiedad de la UV a través de su servidor W3. La gran calidad de los CD-ROMs puestos a disposición de los usuarios de la UV (Science Citation Index, Bibliografía Española, Historical Abstracts, etc) hacen de este servicio uno de los puntos fuertes de la oferta informativa del SIB. El servicio está accesible solamente para los ordenadores pertenecientes a la red informática de la Universitat de València.



<http://www.uv.es/~infobib/>

NACIONAL

ALCALÁ DE HENARES

I^{as} Jornadas construir bibliotecas Del 28 al 30 de abril próximos se van a celebrar las I Jornadas Construir Bibliotecas, los nuevos espacios de la comunicación, dirigidas a los interesados en la creación y la gestión

bibliotecaria desde la arquitectura, la biblioteconomía o la administración pública.

Durante las Jornadas se celebrarán conferencias, grupos de trabajo, visitas a bibliotecas de los alrededores, así como la exposición de experiencias propias en la construcción o rehabilitación de edificios para convertirlos en bibliotecas públicas o universitarias.



<http://www.alcala.es/biblio/jornadas.htm>

BARCELONA

Premios ESADE 1997

Elegidos los ganadores del Premio ESADE Multimedia 1997, de cuya convocatoria dábamos debida cuenta en el número anterior de Mei (p.12). Se distingue con este galardón aquellas iniciativas empresariales o institucionales de creación, difusión y mantenimiento de productos o servicios de información electrónica en cualquiera de las lenguas de España.

En la categoría OnLine han compartido el Premio entre Legazpi, un web con información sobre el sector del transporte con la iniciativa de intercambiar cargas por Internet (<http://www.legazpi.com/>), y EconomyWeb, que es una recopilación de recursos sobre economía (<http://www.economyweb.com/esp/>).

La Categoría OffLine ha seleccionado un CD-ROM que permite obtener información económica y financiera de numerosas empresas españolas. Se trata del Cd-Rom SABE de la empresa Informa, de gran

utilidad y sencillo manejo, que permite la combinación de los datos.

También se otorgaron dos accésit OnLine: el primero para una recopilación de recursos para inversores en la Bolsa (<http://www.belgen.com/>), y en segundo lugar al Web del ICT (Instituto Catalán de Tecnología) de gran prestigio entre los ingenieros y el mundo empresarial (<http://www.ictnet.es/>).

Nuestra sincera felicitación a los premiados. Los demás candidatos, ya lo sabéis, a seguir insistiendo.

ZARAGOZA

Condena a una copistería La Asociación Centro Español de Derechos Reprográficos (Cedro) denunció a la copistería Gore, situada en pleno corazón de la zona universitaria de Zaragoza, por reproducir sin autorización textos de varias editoriales. La Audiencia Provincial de Zaragoza ha emitido una sentencia condenatoria conocida ahora contra Gore por la "reproducción ilícita de obras impresas o reprografía ilegal". La condena obliga a la copistería a indemnizar con 300.000 pesetas a Cedro, y queda pendiente de fijar, cuando se ejecute la sentencia, la cantidad que corresponderá a las editoriales, Tecnos y Tirant Lo Blanc, de las que se ha probado que también reprodujeron textos sin autorización.



REBIUN

Nueva actualización del catálogo en CD ROM

En los últimos días del mes de febrero la Red de Bibliotecas Universitarias, REBIUN (Métodos de Información, números 19 y 20), ha publicado en CD ROM una nueva actualización del catálogo de los fondos bibliográficos correspondientes a las 29 bibliotecas universitarias integradas en esta Red. Este nuevo producto contiene 3.756.828 referencias bibliográficas, 4.694.185 documentos existentes en las bibliotecas universitarias, así como datos bibliográficos y la localización de cada uno de estos documentos.

Se compone de 3 discos CD-ROM bajo MS-DOS y Windows, con software de consulta CD-Answer de Dataware y con posibilidades de funcionamiento en red y monopuesto. Las búsquedas se pueden realizar mediante operadores booleanos, de truncamiento, proximidad, comparación, etc. Doc 6 ha sido la encargada de su producción y su distribución.



<http://www.uji.es/rebiun/>

MUSICDOC

Lista sobre documentación musical

Ha nacido una nueva lista sobre documentación musical en RedIris: MUSICDOC. En ella caben bibliotecas, archivos, centros de documentación, conservatorios, fonotecas, empresas que elaboran productos documentales referidos a la música, profesionales de la

información electrónica sobre música, musicólogos, músicos y todos aquellos que estén interesados en el tema y quieran conocer o exponer experiencias en el ámbito de la información sobre música.

Su objetivo principal, como el de cualquier lista, es que constituya un punto de encuentro entre profesionales de la documentación musical, musicólogos y músicos, en el que unos puedan acomodar sus productos a las necesidades informativas de otros, optimizando y haciendo más fácil sus respectivas tareas.

La lista esta abierta a una amplia temática que va desde consultas sobre bibliografía, documentos de archivo, anuncios de congresos y cursos relativos a la música y a la musicología, difusión de nuevos productos y nuevas experiencias en el campo de la documentación de la música, direcciones interesantes sobre el tema en Internet, intercambio de realidades laborales, necesidades, etc.



<http://www.rediris.es/list/info/musicdoc.html>



LIBRIS

Librerías de Viejo

La Asociación de Libreros de Viejo LIBRIS, transcurridos diez años desde su fundación, estrena página Web. Incluye el calendario de Ferias del Libro Viejo y Antiguo que se celebran en distintas ciudades españolas, así como, las direcciones, horarios, etc. de las 41 librerías asociadas.



<http://www.sdei.com/libris/>

CASTILLA Y LEON

Catálogo Colectivo de Fondo Local

La Biblioteca de Castilla y León coordina el Catálogo Colectivo de las obras de tema local y regional de propia Biblioteca y de las nueve Bibliotecas Públicas Provinciales de esta Comunidad. Ya supera los 68.000 registros con las respectivas localizaciones. Está previsto incluir los fondos locales existentes en las bibliotecas públicas municipales, universitarias, etc, con el fin de que sirva como instrumento para estudios de tema local o regional.



<http://www.bcl.jcyl/>

Educación y Bibliotecas

Bibliotecas para discapacitados

La revista mensual Educación y Bibliotecas nos sorprende en su número 87 (febrero 98) dedicando un especial a las

difíciles relaciones entre los servicios bibliotecarios y las personas con minusvalías. Un tema que no ha sido transitado en demasía por las publicaciones profesionales de nuestro país. Nuestra más sincera felicitación y envidia (sana) hacia una publicación que va mejorando con el paso del tiempo. Interesados en el monográfico solicitarlo a la dirección:



Educación y Bibliotecas
Tel. 91/411 17 83
edubibli@mad.servicom.es

CONGRESO

Ley de protección de bases de datos
El Congreso de los Diputados aprobó el 19 de febrero por unanimidad la ley que incorpora el derecho español a la directiva europea sobre la protección jurídica de bases de datos. La ley reconoce el derecho de autor para aquellas bases de datos que por la selección o disposición de sus contenidos constituyan una creación intelectual. El objetivo de la nueva ley es la regulación del derecho 'sui generis' para las bases de datos. Ello constituye una innovación en relación con la mayoría de las legislaciones de los países de la Unión Europea, y ubica la protección en ámbitos distintos a los abarcados por los derechos de autor, aunque con determinados requisitos. Esta ley se inserta en el texto refundido de la Ley de Propiedad Intelectual y tendrá que entrar en vigor antes del 1 de abril de este año, tras la aceptación de una enmienda del Senado en

este sentido, ya que el texto original establecía la entrada en vigor antes del 1 de enero de 1998.

Cataluña

La Gran Enciclopedia Catalana en la red
La Gran Enciclopedia Catalana, GEC, ha comenzado a ofrecer, hace algunos días, el acceso pleno a sus contenidos integrales y actualizados a través de Internet. Ya disponible en CD-ROM, la GEC llega ahora a la red, poniendo a disposición del público los 150.000 artículos del servicio 'Catalunya en línia', lo que la convierte en la segunda gran enciclopedia de calidad de todo el mundo consultable desde la red, siguiendo la experiencia pionera de la Encyclopaedia Britannica (www.eb.com). Cuando uno accede a la página de "Catalunya en línia" (www.encyclopedia.catalana.com), dispone gratuitamente de la última versión del Gran Diccionari de la Llengua Catalana (puesto al día por el Institut d'Estudis Catalans) y de numerosas páginas de la Gran Enciclopedia Catalana, como estímulo para suscribirse a ella.



Durante tres semanas, en período de pruebas, el acceso a los ficheros actualizados de la Enciclopedia será gratuito, pero una vez finalizado ese plazo se deberá realizar una suscripción por correo electrónico, que dará acceso a una contraseña mediante la que acceder al sistema, y cuyo precio para personas individuales será de 15.000 pesetas al año.



<http://www.encyclopedia.catalana.com/>

FLASH

Información Económica Sectorial
Los creadores de Guiame! y Extra!-Net anuncian ahora la aparición del servicio Flash! emparentado con los anteriores. Flash! ofrece una serie de radiografías rápidas de los principales sectores de la economía española con cifras marco del sector, ranking de las diez empresas más relevantes y una lista de fuentes de información sobre el sector. Un avance más en los servicios de nuevo cuño introducidos en la red por el equipo del inefable Alfons Cornella.



<http://www.guiame.net/flash/welcome.html>

SEVILLA

Cuarto centenario del Archivo de Indias
La exposición 'Felipe II y América: las ordenanzas de 1953' forma parte del plan de exposiciones previsto para

conmemorar el cuarto centenario de la construcción de la Casa Lonja de Mercaderes, sede del Archivo de General de Indias. Este plan de exposiciones también exhibirá legajos históricos sobre las últimas colonias, Cuba y Filipinas, y sobre la propia casa Lonja, que se edificó en el siglo XVI para evitar el uso de las gradas de la catedral e incluso el interior del templo como lugar de negocios, lo que provocaba frecuentes quejas del Cabildo y el Arzobispado. El Archivo General de Indias surgió al amparo de las corrientes historicistas del siglo XVIII para contestar a la historiografía inglesa sobre la colonización española en Iberoamérica.

CANARIAS

Robo de manuscritos musicales
Alrededor de 400 manuscritos musicales fueron recientemente robados del archivo de la catedral de las Palmas de Gran Canaria. Se trataba en su mayoría de manuscritos de compositores isleños del siglo XVII (generalmente originales de los cuales no existían duplicados) aunque también desaparecieron un número importante de obras de compositores peninsulares. Al tratarse de obras poco conocidas, se sospechaba que los ladrones intentarían venderlas en el mercado internacional de anticuarios; sin embargo, la presión ejercida por la policía en combinación con la publicidad que se le dió al suceso especialmente a través de la comunidad internacional de musicología que difundió un

exhaustivo listado de las obras sustraídas, forzó al ladrón a devolver los legajos. Internet ha hecho posible que la información sobre el robo circulara a través de todas las listas de correo especializadas en musicología y convirtió su posible venta en una acción muy arriesgada. Toda la información sobre su recuperación es muy oscura, y parece que los propietarios pactaron la devolución de los manuscritos a cambio de mantener el nombre del ladrón en el anonimato

SANLUCAR

Libros de ida y vuelta
El escritor Luis García Montero, Premio Nacional de Poesía 1994, arrojó a una papelera de la vía pública un libro de investigación histórica que le había regalado minutos antes el Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda, con motivo de su participación en una mesa redonda sobre Eduardo Mendicutti. Funcionarios municipales rescataron el libro y se lo enviaron a García Montero con la dedicatoria firmada por la concejala de Cultura, Bárbara Escañuela, con el texto: 'le devolvemos el libro que se le cayó a la papelera'. El escritor ha vuelto a enviar al Ayuntamiento el libro, titulado 'Sanlúcar de Barrameda según las respuestas generales del Catastro de 1752', señalando que dona el volumen a la biblioteca que lleva el nombre de Eduardo Mendicutti.



Cataluña

Librería virtual en catalán
Enciclopedia Catalana ha creado Llibres.com, la mayor librería virtual de libros en catalán, que ofrece más de 20.000 títulos a la venta, la práctica totalidad de la producción editorial catalana viva. Todos los libros se venden con un 5% de descuento, el máximo que permite la legislación actual. El usuario puede acceder a diferentes servicios a través de esta librería como son: la sugerencia del mes, conocer las doce principales novedades y acceder a las obras más vendidas en lengua catalana. El acceso a las obras se divide en obras de ficción, de no ficción, novedades, regalo, CD-ROM y libros de la Generalitat. La nueva librería virtual asegura que el cliente tendrá los libros solicitados en tres días con un coste de 700 pesetas, o en ocho días por 350 pesetas por correo certificado. Un precio que aumenta a 1.750 o 350 pesetas en envíos al resto de España.



<http://www.llibres.com/>

INTERNACIONAL

IFLA

64th General Conference
La Organización de este evento invita a todos los profesionales del ámbito de las bibliotecas y servicios de información a asistir y participar en la 64th General Conference de IFLA que se celebrará en Amsterdam del 16 al 21 de agosto de 1998. De igual modo, la organización del evento anima a

todos los colegas a presentar comunicaciones, puesto que la amplia temática del congreso permite el intercambio de experiencias sobre el papel que la biblioteca y los bibliotecarios pueden desarrollar en la conexión cultural a nivel local, nacional e internacional.



<http://www.niwi.knaw.nl/guests/ifla98/>

Brasil

Cambia biblioteca por sepultura

La Alcaldía de la ciudad brasileña de Juandiai, al sudeste de Brasil, ha aceptado por parte de la Cámara de Diputados un documento por el que acepta recibir 400 libros a cambio de los cuales concederá al sociólogo Geraldo Do Campo una sepultura en el cementerio municipal. El trueque ha tenido lugar a instancias del propio científico, de 62 años, que ofreció entregar 400 libros de sociología y psicología a cambio de que se le entierre en lo que él definió como el 'cementerio de mis sueños'. La Coordinación de Cultura del Ayuntamiento de Juandiai valoró los libros en más de los casi mil dólares que cuesta la mejor sepultura del cementerio municipal de la comarca, incluido el ataúd. Do Campo tiene reservada una cripta en un panteón que su familia posee en el elegante cementerio Parque dos Ipês de Juandiai, donde se encuentran los restos de sus antepasados, pero él desea reposar en el cementerio popular porque 'es el de sus sueños' y además 'quiere des-

cansar solito' según reveló un funcionario municipal. El cambio propuesto por el sociólogo incluye además una lápida que deberá ser financiada por el Ayuntamiento y en la que deberá figurar un epitafio redactado por el propio sociólogo que diga: 'El mundo existe, porque yo existo; el tiempo existe porque yo existo. Entonces, la eternidad existe, porque yo existo. Cuando yo muera no habrá eternidad, porque yo soy la eternidad'. El Ayuntamiento aceptó la propuesta y la puso en consideración de los diputados para aumentar los escasos fondos de su biblioteca pública.

LIBRERIAS DIGITALES

La batalla por el lector ha comenzado

Las principales editoriales y librerías de Estados Unidos han iniciado una desenfadada competencia a través de Internet para conseguir más clientes en un mercado que mueve al año 28.000 millones de dólares. El espectacular crecimiento de Amazon, que se autodefinió como 'la librería más grande de la Tierra', con una oferta de 2,5 millones de títulos, ha obligado a otras grandes cadenas como Barnes & Nobel y Simon & Schuster a seguir sus pasos en la venta de libros on-line. Desde su nacimiento en julio del 95, Amazon ha registrado un constante aumento en ventas y número de clientes, en diciembre del año pasado superaban el millón y medio. El éxito de esta fórmula interactiva de venta de libros se basa en el cómodo y rápido acceso del comprador a los

títulos, y el envío a domicilio en un plazo no superior a dos o tres días, además de un descuento de hasta el 40% de descuento sobre el precio en la calle. Con el precedente de Amazon, la cadena Barnes & Nobel abrió su tienda en Internet el año pasado con un aval de 483 librerías convencionales en Estados Unidos y con un acuerdo con el New York Times para ser el proveedor exclusivo de su página electrónica dedicada a los libros. Barnes & Nobel ofrece descuentos de entre el 20 y 30%. Durante el último año sus ventas a través de Internet han sido de 15 millones de dólares. Por su parte, otras editoriales importantes como Simon & Schuster también han creado una super-tienda en Internet, y Borders la prepara para este año. Todos ellos confían de este modo en recuperar un mercado que descendió en el último año en Estados Unidos entre un 5 y un 7%.

Chile

Biblioteca en llamas

Un incendio de grandes dimensiones ha destruido una biblioteca histórica y diez viviendas en el sector céntrico del puerto chileno de Valparaíso, a corta distancia del Congreso. Según el Cuerpo de Bomberos, el fuego se inició en un taller mecánico próximo, en donde se realizaban trabajos de soldadura, cuyas chispas encendieron las paredes del inmueble. Las llamas se propagaron con rapidez a las casas vecinas y alcanzaron, entre otras, la residencia del historiador Archibaldo Peralta, en la que se

quemó una biblioteca de más de 4.000 volúmenes sobre la historia y la cultura de Chile, además de una colección de centenares de fotografías antiguas de Valparaíso, considerada patrimonio histórico del Puerto.

Vaticano

Se abren los archivos del Santo Oficio
Los archivos de la Congregación para la Doctrina de la Fe, el ex Santo Oficio, se abrirán el próximo día 22 por decisión del cardenal Joseph Ratzinger. Ese mismo día se firmará un convenio entre la congregación vaticana y la Academia de los Linceos bajo el título "La apertura de los archivos del Santo Oficio romano". Esta apertura ayudará a comprender mejor la función que tuvo el tribunal de la Santa Inquisición en la defensa de la unidad y pureza de la fe cristiana. La decisión de abrir más ampliamente dichos archivos, y los del Índice de Libros Prohibidos, se ha producido en 1998, año en que se celebrará en el Vaticano un congreso internacional sobre la

Inquisición. En los 4.500 volúmenes del ex Santo Oficio figuran pocos documentos "llamativos" sobre las antiguas polémicas en las que se vieron envueltas los jueces de la Inquisición y personalidades de la ciencia o el espíritu, como Galileo, Savonarola o Giordano Bruno. La Congregación para la Doctrina de la Fe custodia lo que queda del archivo de la Inquisición Romana, tras el expolio decidido por Napoleón Bonaparte cuando invadió los Estados Pontificios y ordenó enviar a París tanto los archivos del Santo Oficio como los del Vaticano. Además de los documentos de la Inquisición, podrán consultarse los archivos del Índice de los Libros Prohibidos, que posee, el más amplio repertorio de literatura erótica de los últimos cuatro siglos, hasta los años 60, en que dicho organismo fue extinguido a raíz de los nuevos liberadores que trajó el Concilio Vaticano II. Con serias restricciones, los archivos de la Inquisición Romana han estado abiertos en el pasado a los estudiosos desde comienzos de este siglo.

CUBA

ARIADNA'98

Durante los próximos días 16, 17 y 18 de mayo tendrá lugar en La Habana el Congreso Internacional de Telemática, ARIADNA' 98. La temática del congreso tratará la totalidad de las áreas determinantes en las redes de comunicación como son la tecnología de interconexión de las mismas, su administración y seguridad, algunas redes específicas como las LAN, MAN y WAN, los Servicios de información y valor agregado, la protección jurídica de la información o la gestión de usuarios.

En el programa se alternará la presentación de ponencias con conferencias magistrales y mesas redondas. Además se han organizado una serie de cursos previos a la celebración del Congreso, hasta un total de 10, todos ellos relacionados con las distintas áreas temáticas planteadas en el mismo.



<http://www.ceniai.inf.cu/>

